

PROCLAMA DEL PIT – CNT EN EL ACTO CENTRAL POR EL DÍA DIA DE LOS TRABAJADORES, EN LA AVENIDA DEL LIBERTADOR

Salud trabajadores y trabajadoras, un nuevo primero de mayo nos encuentra juntos tratando de construir una sociedad

mejor, buscando soluciones para la gente y con la gente.

Pero al mismo tiempo no es cualquier primero de mayo para nosotros, donde se recuerda la gesta de lucha y de entrega

de los mártires de Chicago y las posiciones del PIT CNT ante los diferentes temas que nos atañen en la escena

nacional.

Se trata de la primera oportunidad que en una fecha tan significativa para el Movimiento sindical no tendremos la

presencia física de nuestro querido Presidente el cro Pepe D'Elía. Fue sin duda un golpe duro para todos quienes

integramos las filas del movimiento, se fue con aviso una de las mayores referencias éticas y morales de la sociedad

Uruguay, un hombre formado en la lucha permanente de los trabajadores, un hombre conocedor de su pueblo, un

amigo entrañable, un conductor permanente.

Estamos al mismo tiempo agradecidos y reconfortados por la enorme cantidad de homenajes que recibió en vida de

instituciones diversas, entre la que destacamos el título de doctor Honoris Causa otorgado por la Universidad de la

República, uno de los pocos obreros destacados por una Universidad en el mundo, que este ejemplo sirva para que

muchos obreros que han sido ejemplo en el mundo reciban el tributo de la sociedad por todo lo que nos han brindado.

Lo que nos reconforta es que quedó todo su legado, el amor por su familia, el compromiso con su clase. Hasta siempre

Pepe tu pueblo te despidió y te recuerda todo el tiempo.

También queremos hacer un fuerte homenaje al cro Hugo Cores quien fue vicepresidente de nuestra Central previo a la

dictadura y un destacadísimo dirigente social y político, un luchador permanente por los derechos humanos, una

referencia importante del conjunto de nuestro movimiento sindical, fue una partida sorpresiva para todos, que nos

impactó. Vaya entonces nuestro mayor reconocimiento para estos dos compañeros y también para esa generación de

luchadores sociales que no cesaron ni un minuto de luchar por una sociedad diferente, vaya nuestro homenaje para los

viejos de la generación del 60, los que prepararon las celebraciones del 40 aniversario del

Congreso de unificación, un

conjunto de festejos para reivindicar con la mayor energía la unidad como herramienta insustituible de lucha de nuestro

pueblo, esa construcción hermosa de la unidad en la diversidad, vaya nuestro homenaje para el padre de la unidad para

el pepe D Elía.

En esta situación de sensaciones y sentimientos diversos, de dolores y alegrías colectivas, tenemos que hacer un

pequeño balance de la situación por la que atravesamos los trabajadores ,en un marco donde la mundialización de

la economía deja en su camino a millones de personas en la miseria, mientras concentra cada vez más riqueza en

menos manos y que genera contradicciones indignantes para cualquier ser humano con sensibilidad social. En ese

marco sigue siendo el horizonte de nuestra lucha la superación del capitalismo, la construcción de una sociedad sin explotados ni explotadores y la unidad de los trabajadores del mundo para luchar por una sociedad diferente.

En este marco es que bregaremos por una estrategia de inserción internacional que suponga fortalecer el MERCOSUR, con la convicción de que otro Mercosur es posible pero que es necesario hacerlo ahora. En un momento en el que aparentemente existen todas las condiciones para su fortalecimiento, el proceso parece estancado y sin perspectivas certeras, el conflicto de la planta de celulosa ha puesto en jaque una estrategia clave para nuestra región. Este conflicto que tantos problemas le ha causado a nuestros pueblos no se resuelve con nacionalismos rampalones ni con adjetivos ofensivos, estamos convencidos que el dialogo será lo que superará este trauma que puede llegar a lastimar la hermandad histórica de nuestros pueblos. Creemos que el corte de los puentes es una medida que perjudica mucho la economía de nuestro país y en particular la vida de los trabajadores, este bloqueo es injusto para el pueblo Uruguayo, aunque entendemos la preocupación del pueblo de Gualaguaychú, porque nosotros sentimos inquietud por la protección ambiental. Por eso hemos solicitado al gobierno que dentro del monitoreo participen organizaciones sindicales y que el financiamiento del mismo corra por cuenta de la empresa Botnia.

Esta estrategia de integración se contrapone con la firma de TLCs con EEUU y así lo plantemos ante la visita del mal venido Presidente de los Estados Unidos George Bush, quien fue declarado persona no grata por nuestro movimiento Sindical por su política belicista e imperial y esta afirmación fue respaldada por miles de uruguayos que marcharon por 18 de Julio para escuchar la proclama del PIT CNT, de FUCVAM, FEUU y ONAJPU, una posición claramente antiimperialista.

Ese mismo día fue convocada otra marcha por otras organizaciones, donde fue detenido y posteriormente procesado un joven por el delito de sedición, nuestro movimiento sindical coherente con lo que siempre ha expresado manifiesta la firme convicción de que esta tipificación es un exceso que no se justifica y solicita su liberación. También tenemos la obligación de hacer un balance a más de dos años de haber asumido el gobierno progresista, que por supuesto tiene luces y sombras en función de que todavía la contradicción principal que persiste es la falta de políticas para la construcción del país productivo que implicaría al menos disminuir la dependencia. Los anuncios efectuados en la ciudad de Salto, durante un Consejo de Ministros, no dieron las respuestas suficientes a nuestras interrogantes al respecto.

Los avances han sido claros en cuanto a la convocatoria a los consejos de Salarios, la libertad Sindical, ley de tercerizaciones, Plan de Emergencia, ampliación de los plazos para la prescripción de los créditos laborales, disminución del desempleo, convocatoria a ámbitos de negociación ,que sin duda han fortalecido el accionar. A esta política de crecimiento le hemos sumado la necesaria Formación Sindical a través del Instituto Cuesta Duarte, para que el

crecimiento sea acompañado de la fortaleza y los conocimientos para hacer frente a todos los desafíos que tenemos por delante. Este esfuerzo es posible gracias al aporte invaluable de Comisiones Obreras de España, DGB de Alemania, UGT de España, lo que nos permite formar e investigar en temas económicos y laborales en todo el país.

Estos avances no nos hacen perder de vista que algunas políticas de Gobierno establecen restricciones, como los acuerdos con organismos multilaterales de créditos, el superávit fiscal y política monetaria de control de inflación, por lo que la distribución del ingreso sigue siendo injusta para el Uruguay que procuramos construir. En ese marco creemos que es necesario transformar el Estado, cambiando el paradigma principal que implica crear un Estado de cara a la construcción de un país productivo con justicia social y distribución de la riqueza y preparar cada organismo del Estado con ese fin. Esto implica una estrategia de desarrollo que tenga en cuenta la participación de la inmensa mayoría del pueblo y como objetivo todos los uruguayos. Esta idea debe corresponderse con la construcción de un presupuesto participativo y de cara a los objetivos de desarrollo planteada, donde lo principal estaría en la construcción del pleno empleo, principal posibilidad de integración social en nuestra sociedad y de atención a políticas sociales tanto en Salud donde es necesario aplicar el sistema nacional de Salud integrado aprobando las leyes que están a consideración del parlamento, la Educación donde es necesario rápidamente alcanzar el 4,5 % del PBI destinado a gasto Educativo lo que implica atender a los trabajadores del sector que están en conflicto. Estos son aspectos sustanciales para atender en primacía.

Nuestra concepción democrática es que el verdadero cambio se construye si se accede desde el seno del pueblo, por lo cual estaremos convocando con otras organizaciones sociales al II Congreso del Pueblo para ofrecer alternativas de cambio desde el pie, que aborden la reforma agraria, inversión industrial, transformación del sistema financiero, la seguridad social sin afaps, manejo del endeudamiento público, con un programa de soluciones desde el pueblo para el pueblo. Así entendemos la profundización democrática los trabajadores.

Reconocemos los avances logrados en materia de DDHH, conscientes que fue construida con la porfiada lucha de nuestro pueblo por más de 30 años, que se sustentan en esta obstinada y hermosa constancia. El procesamiento de los más notorios terroristas de estado y de los dictadores Bordaberry y Blanco construyen un resquebrajamiento de la impunidad sostenida durante 20 años.

La anulación de la ley es un imperativo democrático ineludible y hemos comenzado el camino, para esto.

Por eso convocamos a la Coordinadora Nacional por la anulación de la ley de Impunidad para promover una reforma constitucional por iniciativa popular para anular este engendro jurídico, ético y político.

Contamos con todas las organizaciones que estén convencidas de construir un país donde no exista la cultura de la impunidad. Por ello convocamos a participar activamente en la movilización del 20 de mayo.

Hablando de derechos humanos, hace pocos días hemos tenido una reunión con los delegados de los presos del penal

de Santiago Vázquez, en buena medida, con los ciudadanos que son producto de las consecuencias de la segmentación social. Sin justificar ninguno de los delitos cometidos, consideramos que se pueden mitigar las causas que llevaron a algunos de estos compatriotas a cometer importantes errores. Plantean la necesidad de no estar hacinados en una cárcel que fue montada para 800 presos, donde hoy hay 3200. Entre todos debemos contemplar sus necesidades de salud, de construir rutas de salida para que cuando alcancen la libertad puedan acceder a puestos de trabajo, evitando el circuito de no encontrar salidas y volver a delinquir. Compañeros y compañeras los invitamos a construir y fortalecer nuestro movimiento sindical, ejemplo de como se construye la unidad en la diversidad, para seguir construyendo la esperanza, viva la unidad del movimiento sindical, que vivan los trabajadores que luchan y transitan hacia una sociedad diferente, viva el PIT CNT.